



SOLIDARITÉ  
PRÉVENTION

Communiqué de presse  
Paris, le 16 juin 2025

## Services de l'automobile : découvrez les lauréats des Trophées Solidarité-Prévention décernés par IRP AUTO

Chaque année, IRP AUTO récompense des initiatives exemplaires en matière de prévention des risques professionnels, de promotion de la santé et de solidarité. Présentation des trois lauréats de cette année.

### Trophées Solidarité-Prévention : des initiatives remarquables

Les Rencontres Solidarité-Prévention réunissent chaque année des entreprises bénéficiant de l'accompagnement en prévention d'IRP AUTO et des administrateurs du groupe IRP AUTO<sup>1</sup>. L'édition 2025 s'est tenue le mercredi 11 juin au Pavillon Chesnaie du Roy à Paris. Lors de cet événement, les Trophées Solidarité-Prévention ont été remis à trois centres de formation des apprentis pour leurs actions exemplaires.

#### Institut national du cycle et du motocycle : sensibilisation aux risques professionnels de manière ludique

L'INCM, spécialiste des formations aux métiers du deux roues, compte sept centres en France. Afin de sensibiliser les apprenants aux risques professionnels, des ateliers ludiques de « chasses aux risques » ont été proposés sur plusieurs thématiques : risques professionnels (moto et vélo), risques chimiques, aspect social (déclaration d'accident, etc.), risques psychosociaux et équipements de protection individuelle. **Sabrina KOCKENPOO**, directrice, **Antoine GLASSON**, responsable handicap et projets pédagogiques, et **Pascale DESRENTES**, responsable enseignement général, expliquent que l'intérêt réside dans le fait de proposer des ateliers réalistes en lien avec le métier des apprenants. Pari réussi !

#### CFA Automobile de la CCI Côte-d'Or Saône-et-Loire : action de solidarité pour les Restos du Cœur

Le CFA de Mâcon accueille chaque année 650 apprentis du secteur automobile. Un groupe de BTS volontaires s'est lancé dans une action de solidarité pour soutenir les Restos du Cœur de Saône-et-Loire. Vente de viennoiseries et organisation d'une tombola ont permis de récolter 950 € pour l'association. **Isabelle JEANNET**, responsable éducative, et **Kiymet CORLAY**, formatrice prévention santé environnement, expliquent qu'au-delà des dons récoltés, ce projet a permis aux apprentis de travailler en équipe. Un succès solidaire mis en avant dans la presse locale !



Sabrina KOCKENPOO et Antoine GLASSON (INCM) - René CÉDAT (IRP AUTO Solidarité-Prévention) - Kiymet CORLAY (CFA Mâcon) - Sylvain LÉ (IRP AUTO Solidarité-Prévention)

<sup>1</sup> Les administrateurs sont des représentants des services de l'automobile qui pilotent IRP AUTO, de façon paritaire.

## Bilan très positif des actions prévention 2024

Ces Rencontres ont également permis de dresser le bilan très positif des actions prévention 2024 d'IRP AUTO. René CÉDAT et Sylvain LÉ, respectivement président et vice-président d'IRP AUTO Solidarité-Prévention, ont souligné **l'importance des services** conçus pour accompagner les entreprises, salariés et apprentis des services de l'automobile. Ces services visent à prévenir les risques professionnels, sensibiliser aux bonnes pratiques de santé et soutenir les individus dans les situations difficiles.

Parmi les actions phares de 2024, outre les interventions sur les risques professionnels, la mise en place de l'offre « Je mange bien, mon programme nutrition en ligne » a été particulièrement saluée. Elle permet à tous les salariés des services de l'automobile d'accéder à des articles, recettes, menus, défis, Webconférences, etc. sur la nutrition. Et pour les malades chroniques, un coaching personnalisé avec une diététicienne est proposé.

### Chiffres clés 2024

**99,7 %** de taux de satisfaction des entreprises sur les interventions prévention d'IRP AUTO.

**6 347 actions** de prévention réalisées en entreprise et en CFA.

**30 806** bénéficiaires.

### CFA du Roannais : sensibilisation et accompagnement sur les stéréotypes de genre<sup>2</sup>

Situé à Mably dans la Loire, le centre de formation d'apprentis du Roannais propose notamment des formations en mécanique, carrosserie et peinture. Les différents ateliers menés auprès des apprentis ont rencontré un vif succès. Ils avaient pour objectif de

- transmettre une culture de l'égalité et de respect mutuel,
- prévenir le harcèlement, les violences sexistes et sexuelles et les discriminations de genre,
- déconstruire les stéréotypes de genre et la division sexuée des rôles dans la société.

**Michel JACQUET et Delphine BRUNELIN**, coordinateurs pédagogiques, saluent l'implication des apprenants, de l'équipe pédagogique et de Candice BARRET, l'intervenante spécialisée. À la clé de ces temps d'échange, des apprentis sensibilisés sur les stéréotypes et leurs risques !

### Risque chimique : la prévention avant tout

Un focus spécifique a été réalisé sur le risque chimique, avec notamment l'intervention du **docteur Jean-Marc SÈNE** qui a apporté son avis d'expert santé à ce sujet. Dans le secteur de la réparation automobile, 90 % des salariés sont exposés aux agents chimiques dangereux. 56 % des entreprises de moins de 10 salariés ne disposent pas encore d'EPC (équipement de protection collective). L'exposition à des agents CMR (cancérogènes, mutagènes ou toxiques pour la reproduction) entraîne des risques pour la santé des travailleurs. Depuis le 5 avril 2024, le décret n° 2024-307 apporte des évolutions majeures au sujet de ce risque. La sensibilisation est donc un axe majeur pour préserver la santé des professionnels de la Branche. Ainsi, IRP AUTO accompagne les professionnels en leur proposant plusieurs actions :

- une aide au diagnostic du risque chimique ;
- les Super Chimiques, le jeu du risque chimique ;
- un accompagnement à l'utilisation du logiciel SEIRICH<sup>3</sup> ;
- un e-learning dédié ;
- des ressources d'information : vidéos, guide « laboratoire de peinture », cahier « la preuve par 9 », etc.



Docteur Jean-Marc SÈNE

<sup>2</sup> Le CFA du Roannais était absent pour la remise du trophée le 11 juin.

<sup>3</sup> Le logiciel SEIRICH permet aux entreprises de repérer, d'évaluer et de s'informer sur les produits chimiques utilisés dans l'entreprise.

Consultez le bilan complet et la vidéo des faits marquants sur [www.irp-auto.com](http://www.irp-auto.com).  
Retrouvez l'actualité sur els Rencontres / Trophées sur [www.irp-auto.com](http://www.irp-auto.com)



### À propos de la branche des services de l'automobile

*La branche professionnelle des services de l'automobile réunit l'ensemble des activités générées par l'automobile au sens large (voitures, véhicules industriels ou deux-roues), depuis leur sortie d'usine jusqu'à leur déconstruction ou leur recyclage. Avec 140 700 entreprises, 480 000 salariés, 73 221 jeunes formés par an, 7,9 millions de véhicules vendus ou encore 47,5 millions de véhicules entretenus, les services de l'automobile représentent un acteur majeur de l'économie française.*



### À propos d'IRP AUTO Solidarité-Prévention

*IRP AUTO Solidarité-Prévention est l'association paritaire de la branche des services de l'automobile en matière de solidarité et de prévention. Elle intervient dans trois domaines : la prévention des risques professionnels, la promotion de la santé et la solidarité envers les salariés fragilisés (soutien aux aidants, assistance faisant suite au décès, situation de handicap...).*

[www.irp-auto.com](http://www.irp-auto.com)

